



やらまいか

例会日 / 毎週火曜日 12:30 例会場 / 豊川商工会議所 会長 / 山城康司 幹事 / 滝下 勲 会報委員長 / 土井昌司
事務局 / 豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 0533-86-2535 Fax0533-86-8889 H P / <http://toyokawahoi.tank.jp>

クラブテーマ：心と身体を健康に

本年度第33回 通算1241回 平成24年3月6日(火)	出席報告	会員総数	出席者数	出席率	2/14 修正出席率
		56名	41名	78.8%	92.2%

ゲスト：豊川市副市長 竹本幸夫氏 ビジター：鈴木和夫さん(豊川)

会長あいさつ

山城康司会長

こんにちは。「2012年3月4日午前5時6分 789m本宮山山頂で会いましょう」というイベントがありまして、私は行って参りました。山頂には300名の方が登られていました。万歳三唱をして、甘酒を飲んで、健康を祈りました。3月20日に本宮山道場がありますので、是非ご参加をして下さい。

幹事報告

滝下 勲幹事

東三河分区親睦ゴルフ大会のお礼
理事会報告
例会臨時変更のお知らせ

外部講師の卓話

「市長マニフェストについて」



竹本幸夫副市長

こんにちは。本日は例会にお招き頂きましてありがとうございます。私は企画課に長くいまして、

一番長く手掛けた仕事は合併です。当クラブにはJ.CのOBも多いですが、特にJ.Cの皆さんは、合併でお世話になりました。市長のマニフェストや新年度予算の発表もされましたが、その中で、合併の効果は、大変良く出ています。先日、東三河5市の副市長会議がありまして、お互いに新年度予算や重点事業についての発表をしました。伸び率は、豊川市がトップですが、これも合併効果のおかげです。本市の新年度予算の特徴は、市長のマニフェストにある22年度決算から27年度当初予算までの5年間で借金を100億減への取

り組みです。今はなかなか借金を減らせる状況ではありません。国の予算は約90兆円で、借金が44兆円、税収が42兆円です。借金の返済は借り入れの半分の約22兆円で、普通に考えれば毎年、借金が増えていくことが分かります。国には地方に対して地方交付税といって、収入の少ないところに補助金をくれるシステムがあります。ただ国にはお金がないので満額くれずに代わりに地方で借金をしていいと言っており、その金額が増えています。そんな中で、100億円減らすと掲げました。マニフェストだから、高い目標を掲げ100億としました。まだ達成したわけではありませんが、現在、借金の元金返済額は毎年62億円ですが、100億円減らすと、元金返済額は52億円となり、毎年10億円くらい楽になります。この借金の減額目標を何とかやろうということで、新年度予算で72億円借金を返しますが、そのうち元金は繰上償還の2億を含めて64億円です。新たに作る借金は40億円ですので、24億円減らす計算になります。5年間で100億なので、毎年20億減で良いのですが、最初に多めに返しておかないと、年々返済元金が減っていきますので新規に40億円借りていたのでは達成できません。今後も一定の建設事業を行って行かないと地元の建設業も冷えてしまいますし、学校の立替なども必要な事業もあります。そのため、スタートダッシュでマニフェスト達成に向けて借金残額を多めに減らしているわけです。

なぜ、それが出来るかと言いますと、先程の申し上げた合併効果です。市長が1期目のマニフェストで151人職員を減らすと言って、137人減らしました。人件費の効果だけで10億円出ています。また、地方交付税が、1市4町の元々の人口の基準で算定されますので、現在は25億円余分に交付税をもらっていま

す。その 25 億円を使って今のうちに借金を減らして、貯金を増やそうという考えです。

今回の市長のマニフェスト事業は、震災対策、継続の新市民病院の建設、学校の建替えなどがあります。その中でも今後、豊川市にとって大きな費用が掛かるものは学校建設です。豊川市としては、合併特例の交付税が入るうちに貯金をして、極力借金を減らします。建設事業だけは、ある程度行っていくという形になります。23 年度と比較しますと、新年度の借金は同額の 40 億円ですが、実際に建設に廻す地方債は、23 年度が 16 億円、新年度は 30 億円くらいですので、赤字地方債を減らして、倍ぐらいの建設事業は行っていきます。

マニフェストは 48 項目あります。比較的簡単にできるものと、非常に難しいものとあります。一番難しいものは、名古屋大学太陽地球研究所の土地に平和公園を建てる事です。あの土地は、名古屋大学の土地で、戦跡遺跡がありますので、どのように保護していくかと言うことで文化庁とも話をしていけないといけません。用地は、元々は財務省なので、財務省と名古屋大学との関係も関わってきて、非常に複雑で直ぐに話が進められません。工程計画も長期に涉ります。

合併意識調査を行うと、4 町の皆さんの方が合併効果の満足度が低いです。旧の豊川市民にアンケートを行っても、あまり変わっていないので「満足」も多くないですが、「不満」もありません。4 町の場合には「やや不満」「不満」が旧豊川市と比べて多いです。我々としては、4 町に配慮した予算をずっと行ってきていますが、4 町の方にすると、役場時代より悪くなったという感じのようです。4 町に対しては、小坂井東小学校の体育館建設、救急車や消防車の配備、学校給食センターの建設などおこなってきています。

新市民病院の建設ですが、おかげさまで持ちまして、スケジュールどおり建設が進んでおります。今年の 12 月には建物が完成しまして、引越しをして、25 年 5 月には開業の運びとなります。新規研修医は現在 8 名です。新市民病院建設となつてから、定員いっぱいの応募となっております。以前は、2 名や 3 名の時もありましたが、ここ 3 年間は定員に達しています。産婦人科医は若干苦戦をしておりますが、何とか市民の負託に応えられる市民病院になると考えております。新市民病院は、病床数を 101 床増やします。今まで市民

の皆さんにご迷惑をお掛けしてました。新城市が 70 床を返上するという事で、国と交渉をして 69 床頂き、東三河南部医療圏の中で高齢人口が増えた関係で、さらに 32 床もらって、当初の計画通り 453 + 101 の 554 床で建設を行っています。オープン当初は、全床稼働できないかもしれませんが、医師と看護師の確保をして、最低でも 69 床はプラスしてオープンしたいと思っています。新市民病院は、市長の 1 期目からの最重要課題として、豊川市の事業費の中で 200 億を超える豊川市始まって以来の事業ですが順調に来ております。

2 期目の市長マニフェストは、市長が各種会合に出席して、直接市民からお聞きした意見を参考に作成しております。今後も市長は、いろんな会合に出席するというスタンスは変わっておりませんので、何かありましたら、ご提案頂ければ、行政で出来ることはやらせて頂きます。市長に言えば何でも出来るわけではありませんが、検討を加え必要性を認めたものは、事業化してまいります。市民の意向を十分に反映した事業を進めたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

豊川宝飯ロータリークラブ様には、駅伝等でも大変お世話になっております。市長は「駅伝のまち」も標榜しております。念願の陸上競技場も改修工事が完了し、3 月 18 日に竣工式典とイベントが行われます。色んな面で、ご支援頂いておりますが、今後もさらなるアドバイス、ご支援のほどをよろしく願います。ご静聴ありがとうございました。

ニコニコボックス

鈴木和夫様	メーキャップさせて頂き
山本章吾会員	分区ゴルフで優勝しました
伊藤正幸会員	元気になりました
大木悦子会員	誕生日を祝って頂き
鈴木啓仁会員	〃
永田恵照会員	〃
鈴木 博会員	結婚記念日を祝って頂き
柴田浩志会員	〃
井指光基会員	〃
富田高子会員	事業所創業を祝って頂き
大岩一仁会員	〃
夏目雅康会員	いろいろと祝って頂き
波津久智昭会員	〃
金田証宏会員	〃
会報担当者：土井昌司会員、来山健一会員	

このウィークリーは再生紙を使用しています。